

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Día de la Prensa Católica

Se celebró ayer una vez más la fiesta anual en favor del periodismo católico, conocida con el nombre de «Día de la Prensa Católica».

Siguiendo las paternales exhortaciones del Sumo Pontífice y del Prelado de la diócesis, los católicos de Cartagena acudieron en número extraordinario a tomar parte en las Comuniones generales que tuvieron lugar ayer mañana en las parroquias de Santa María de Gracia, Nuestra Señora del Carmen, Sagrado Corazón de Jesús y en la iglesia de los Padres Misioneros del Corazón de María.

En dichos templos y en todas las misas, distinguidas señoras y señoritas hicieron la colecta como en años anteriores y según nuestros informes ha sido crecida la recaudación obtenida, cuyos datos generales publicaremos cuando nos los envíe la Junta Central Diocesana, después de sumar todos los donativos.

Lo que nos ha extrañado es que a pesar del mandato de que en todas las iglesias todas las colectas que se hagan ese día sean exclusivamente para el fondo general de «El Día de la Prensa», en unas no se hayan efectuado y en otras se haya hecho con otro objeto, dedicando lo recaudado a otros diferentes fines. No nos explicamos esto.

Dios bondadoso habrá acogido las fervientes súplicas que por la prosperidad de la Prensa Católica se elevaron ayer al Cielo y prodigará sus bendiciones sobre los buenos católicos que tuvieron la generosa intención de orar por nuestra Prensa tan necesitada de ayuda y protección para desenvolverse y poder llenar la alta y noble misión que tiene encomendada.

Merecen mil plácemes por su desinterés y abnegación, cuantos han contribuido al mayor éxito de nuestra fiesta.

A.

## De Sociedad

Los que viajan

De Italia han venido doña Luisa Ferro, Viuda de Moncada y sus bellas hijas María Josefa, María Luisa y María Teresa.

—A su finca «El Geringal» ha marchado nuestro querido amigo don Pedro Soler, acompañado de su esposa e hijos.

—De Madrid se ha trasladado a la playa de Los Alcázares el Excmo. señor don Agustín Carlos-Roca y su distinguida esposa doña Gertrudis Dorda.

Notas varias

Esta tarde se celebrará en el Real Club de Regatas el acostumbrado the dansant de los jueves.

—En Madrid se ha examinado el estudioso joven Carlos Guitart de Virto del segundo año de Náutica, habiendo sacado seis sobresalientes y dos matriculas de honor.

Enfermos

Se encuentra restablecida de su enfermedad doña María de los Angeles Serantes, esposa del Teniente Coronel de Artillería don Rafael Perales.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Donativos

Suma anterior, 57.980'00 pesetas. Compañía de Productos Químicos, 5.000.—Total, 62.980 pesetas.

Imposiciones sin interés por un año Suma anterior, 78.650.

## En el Real Club de Regatas

Mil plácemes merecen el Presidente y Junta Directiva de este aristocrático Club por lo bien que están organizando las verbenas y lo lucidas que salen todas ellas.

La de anteanoche, como todas, animadísima: mantones muchos, caras bonitas más. La temperatura deliciosa y unas lonas que habían colocado como techado hacían que la estancia en el espigón fuese agradabilísima.

Muchas señoras ostentaban ricos mantones, entre los que se destacaba uno soberbio que lucía la distinguida señora doña María Salmerón de Aznar, que estaba muy guapa.

La señora de García Verdoy (nacida Concha Saralegui) llevaba también un precioso mantón. Los de las Sras. de Tamayo y Carrión (D. J. A.), muy bonitos, así como los que llevaban las señoras de Alonso, Aznar (D. P.), Domínguez, Oliva y Bonmati.

En animados grupos vimos a las señoras de González Toledo, Moreno de Guerra, Navia Ossorio, Marquesa de Fuente el Sol, Arriago, Soler (D. J.), Cabezas, Grey, Montojo, García del Real, Arroyo, Hernández Mayayo, Gaztambide, Vidal, Malo de Molina, Carmona, Rodríguez Belza, Barreto, Maeztu, Dassi, Fernández Villamarzo, Arnau, Alessón, Galán, Navarro (D. E.), Rogel, Subirana, Terry, Homs, Doggio, Guimerá, Ochoa, Silgestron, Barco, Solé, Valdivia, Gómez, Butigieg, García Díaz, López, Martínez Barrié, Rizo, Martínez Celadrán, Ros, Viuda de Cantó y Camino.

Hermosísimos mantones eran los que llevaban Caridad y Rosario Alessón; Lolita Díaz de Herrera (que reaparece más encantadora y simpática a la vida de sociedad) que también se adorna con uno muy lindo.

Cada día más bonitas y con ricos mantones Amparo Montojo, Adelaida Arroyo, Carmita Martínez Barrié, Luisa Calín, Fela Guimerá, Tita Poch, Conchita Clementson, María Beltrí, Clotilde Olmos, Angelita Rogel, María Arnau y las señoritas de García Díaz y Subirana.

Llevando el mantón con mucha gracia estaban las encantadoras señoritas de Carranza, Arnau, Hernández Mayayo, Cantó, Rodríguez, Nieto, Aznar, Silgestron, Barco, Gaztambide, García del Real y López Soler.

Muy lindas, pero habiéndose dejado el mantón en casa, olvidado, vimos a las señoritas de Aguirre, Sánchez Doménech, Doggio, Carmona, Roig, García Aldave, Montojo, Díaz Clemente, Girón, de la Cuesta, Carlos Roca, Braquehals, Torres, Gómez, Butigieg, Terry, Adsuar, Rodríguez Belza, Romero, Serrat, Ochoa, Lombardero, Arriago, Guitart, Navarro, Ruiz, Martínez Doménech, González y Latorre, esta última despidiéndose de todas sus amigas porque en los primeros días de julio marchará a San Sebastián a pasar el verano; todos sienten mucho la marcha de esta simpatísima forastera.

Para terminar, diremos que algunos caballeros llevaban corbata colorada, para mayor lucimiento de la verbera.

L. Gante.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## La fiesta de Lobosillo

Invitado cortésmente por el señor rector de Lobosillo don Ildefonso Ramirez, asistimos ayer a las fiestas que en honor del Patrón de la Prensa Católica y a la vez patrón de aquel caserío, San Pedro, se verificaron.

Por la mañana a las diez, se verificó una solemnísimas función religiosa en la que ocupó la Sagrada Cátedra el Beneficido de la S. I. Catedral de la diócesis de Cartagena D. Ildefonso Andrés, que estuvo verdaderamente inspirado haciendo el panegírico del Santo.

Por la tarde, a las seis hizo su entrada en el pueblo la banda de música que dirige el señor Preciados, que fué recibida con muestras de júbilo y entusiasmo.

A las seis y media dió principio la velada al aire libre, donde las muchachas de Lobosillo, todas guapísimas, rindieron culto a Tpsicore.

A las nueve de la noche dió principio la tómbola instalada en el Circulo Católico, a la que concurrieron para saber su suerte el pueblo entero.

La banda de música dió un concierto, siendo aplaudida.

La falta de espacio no nos permitió ocuparnos con extensión de estos festejos y mucho más de su Circulo Católico, donde los socios, bajo la dirección del nunca bien elogiado don Ildefonso Ramirez, han instalado su Caja de Ahorros.

Aplausos mil a los jóvenes de la Comisión de fiestas, pero mucho más el señor Cura, que con sus constantes trabajos ha podido encauzar la juventud allí residente, por el camino del bien y de la virtud.

Mateo.

## En el Penal

Atentamente invitados por el Director de la Prisión Central don Ramón Cano, asistimos ayer a la fiesta literaria que se verificó en dicho establecimiento, como homenaje de agradecimiento al Juez de Instrucción don Pedro Martínez y Martínez del Campo.

Diferentes reclusos leyeron inspiradas cuartillas, que fueron muy aplaudidas por los numerosos invitados, entre los que figuraban distinguidas personalidades.

Al final, el señor Juez de Instrucción hizo uso de la palabra, agradeciendo las frases de lisonja que le habían dirigido los reclusos en las cuartillas leídas y en frases elocuentísimas expuso que para ser hombre honrado hace falta tener fe en Dios, como él la tiene en todos momentos.

Las palabras del señor Martínez levantaron una verdadera ovación.

Terminado el acto, el Juez de Instrucción obsequió a todos los reclusos con paquetillos de cigarrillos y dulces.

La banda de música del Establecimiento ejecutó un notable programa.

## Por la Buena Prensa

¿Tienes para pagar la cuota de una Asociación piadosa, y para favorecer a la Prensa Católica?—Haz las dos cosas. ¿No tienes más que para una? Elige la segunda.

¿Puedes dejar para la ayuda o el sostenimiento de un periódico católico, y hacer un Asilo, una Iglesia, una fundación de Misas, etc.? Muy bien, pero no olvides lo primero que es lo principal y la defensa de lo segundo, como lo está demostrando el ejemplo de Francia y aún de nuestra misma patria.

Esto decía el sabio P. Oliver S. J. en los sermones del triduo reclusamente celebrado en Murcia.

## Junta de Obras del Puerto

sesión ordinaria 28 Junio de 1921

Asisten: Excelentísimo señor Presidente don Juan Antonio Gómez Qulles, Vicepresidente don Joaquín Díaz Zapata, Vocal Interventor don José Moncada Moreno, don Manuel Carmona Barado, don Vicente Torá Martín, don Alfonso Torres López, don Anselmo Sánchez Gómez, don Francisco Fenor López, don Blas Davia Molina, actuando el Secretario don José María Sanz Joven.

Despachados los asuntos de trámite y enterada la Junta de los Ordenes y Reales Ordenes tan importantes como son la que dispone continúe subsistiendo para esta Junta la subvención de seiscientos ochenta mil pesetas; la aprobatoria de construcción del muelle de Santiago y habilitación de los terrenos ganados al mar; la que concede crédito para continuar las obras del edificio oficinas de la Junta, Comandancia de Marina y Sanidad del Puerto; la que aprueba el proyecto parcial de reparación del dique de Curra y la del muro de bloques de hormigón que limita el frente del muelle de Alfonso XII.

Se da cuenta por el Excelentísimo señor Presidente de las gestiones practicadas en su reciente estancia en la Corte para defender la subsistencia de las subvenciones a las Juntas que pretendía suprimir el Ministro de Fomento con su nuevo proyecto sustituyéndolas por el aval de los empréstitos que emitiesen estas Corporaciones. El éxito ha sido completo puesto que atendiendo el Ministro las razones expuestas por todos los Presidentes, varió de criterio y subsisten las subvenciones para bien de los intereses de los puertos en general y de éste en particular que tan necesitado se halla de protección oficial.

También comunica sus impresiones favorabilísimas a este puerto, pues sabe, tiene noticias fidedignas de que otros varios proyectos de esta Junta han merecido la aprobación superior y como el más principal e importante cita y se detiene en el de Cargaderos y Depósitos de minerales que habrá de sacarse bien pronto a público concurso para empezar su ejecución e instalación por el cómodo y factible método de concursos parciales en lo que a su parte metálica se refiere, y en cuanto a los terrenos con los ajustes privados de modo normal con los propietarios de fincas y en todo caso en las expropiaciones forzosas por causa de utilidad pública. Espera pues, que pronto será una realidad la ejecución del ansiado proyecto que tanto ha de beneficiar al puerto.

Se siguen de modo intenso las gestiones en pro de la concesión del empréstito de diez millones de pesetas, con muy halagadoras esperanzas que no pueden ser ya realidades por los azares de la política pero está seguro de que se conseguirá pues cuenta con la razón primordial de las necesidades de este puerto y la buena hoja de servicios de esta Junta que pide para nuevas y no para pagar deudas.

El señor Ingeniero Director confirma las palabras del Excmo. Sr. Presidente y dice que aun cuando no ha venido la orden aprobatoria de los cargadores él la conoce y tiene ya redactadas las bases del concurso para ganar tiempo, pues estos expedientes son lentos y laboriosos por lo cual también el señor secretario se halla redactando el informe económico administrativo para remitirlo todo a la Superioridad tan pronto conozca oficialmente la Junta dicha Orden aprobatoria del proyecto.

El señor Vicepresidente propone que el Excmo. señor Presidente con el señor Ingeniero Director empiecen ya las gestiones con los propietarios de los terrenos.

JUNTA

de Protención a la Infancia

Número premiado hoy

194

## Crónica de sucesos

Un demente atenta contra la benemérita y otros individuos.—Un muerto y varios heridos

Anoche, y cuando más tranquilos nos hallábamos en el Muelle de Alfonso XII, un chico de nuestra imprenta nos anuncia que mucha gente se agolpaba en la puerta de nuestro Santo Hospital de Caridad, y que algo grave debía haber ocurrido.

—Chico, ¿y no sabes ni has oído decir nada?—preguntamos al pequeño.

—Sí señor, he oído decir que un hombre demente, había agredido a la pareja de la benemérita de escolta en el tren que debe llegar aquí a las 10'35.

El asunto, lector amable, merecía la pena de ir al Hospital y ver lo que ocurría.

En efecto, numeroso público, cuando nosotros llegamos, pugna por llegar a la puerta, en espera de saber algo de lo ocurrido, que fué:

José Rosso, de unos 30 años, montó en Murcia en un coche de tercera del tren que sale de allí a las ocho de la noche. Bien pronto adquirió intimidad con la pareja de la guardia civil que hace el servicio de escolta, a la que contó que traía mucho dinero y que necesitaba que le custodiasen, pues temía que le persiguiesen para matarle.

Así lo hizo la benemérita, y al llegar a Canteras se relevó e hizo el encargo la pareja que bajaba de Murcia a la de esta ciudad.

Nada ocurrió en el viaje; el Rosso habló con ellos, pero al llegar aquí, cuando ya se iban, sacó éste una navaja barbera y dió varios cortes con ella al guardia Salvador Giménez Solo.

Este, herido, cayó al suelo y pidió a su compañero auxilio, acudiendo prontamente los guardias de Seguridad Antonio Carrión y Juan García y el vigilante señor Mompeán, logrando el primero desarmar al demente, que emprendió la fuga, seguido de éstos y del guardia civil Juan Oller.

De pronto el Rosso se volvió contra el guardia, viéndose éste en la necesidad de disparar, matándolo.

El loco también hirió grave a Fernando Campos, en la yugular, herido gravísimo; a Pablo Muñoz y un hermano, de herida punzante en el cuello, pronóstico leve y al guardia Oller, herida profunda en la frente.

Se personó en el lugar del suceso el Juez de Instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito de autopsias, y abriendo el correspondiente atestado.

Un guardia municipal y un sereno se acometen a tiros

Esta mañana a las cuatro, y en la diputación de Canteras, el sereno Juan Escobar fué en busca del guardia municipal José Rosas al casino del pueblo, para darle dos estacazos, como hizo, según denuncia que consta en la Comisaría.

No contento con esto, el Escobar hizo dos disparos al Rosas que hicieron blanco.

Este, al verse agredido, disparó también su revólver, ocasionándole al sereno una herida en el brazo derecho de la que hubo necesidad de ser curado en el Hospital, como también José Rosas, de varias heridas en la mano derecha.

El Juzgado acudió esta mañana al Hospital, tomando declaración al herido, y ordenó la detención de ambos contendientes.

Nos dicen que entre el Escobar y el Rosas existían antiguas resentimientos.